Beziehungen zwischen Nordrhein-Westfalen und Norwegen

Kronprinz Haakon hat Nordrhein-Westfalen schon mehrfach besucht, zuletzt am 14. Februar 2006 (Gespräch mit Ministerpräsident Dr. Jürgen Rüttgers). Der Kronprinz eröffnete den Fachkongress Zukunftsenergien im Rahmen der Messe E-world of energy & water.

König Harald und Königin Sonja waren zuletzt 1998 anlässlich der Feierlichkeiten zum 350. Geburtstag des Westfälischen Friedens in Nordrhein-Westfalen. Der letzte Staatsbesuch in Deutschland führte im April 1994 ebenfalls nach Nordrhein-Westfalen.

Norwegen ist Partner der Essener Lichtwochen 2007, die vom 28. Oktober 2007 bis zum 5. Januar 2008 stattfinden.

14 Universitäten und Hochschulen aus Nordrhein-Westfalen haben mit verschiedenen Fachbereichen eine Zusammenarbeit mit norwegischen Hochschulen vereinbart. Das Spektrum ist breit gefächert. Es umfasst die Natur- und Ingenieurwissenschaften ebenso wie Kunst und Musik.

Das Handelsvolumen mit Norwegen betrug im Jahre 2006 1,17 Milliarden Euro bei den Exporten und 5,85 Milliarden Euro bei den Importen. Das entspricht einem Anteil von 17,6 Prozent bzw. 29,8 Prozent an den bundesweiten Ex- und Importen. Zu den Hauptausfuhrgütern gehören Kraftwagen und Kraftwagenteile (21 Prozent) sowie Maschinen (19,5 Prozent) zu den Haupteinfuhrgütern gehören Erdöl und Erdgas (82,8 Prozent) sowie Eisen- und Stahlerzeugnisse (9,1 Prozent).

Mit Düsseldorf und Lillehammer sowie der Städtepartnerschaft zwischen Münster und Kristiansand gibt es zwei Verbindungen auf der kommunalen Ebene.

Derzeit sind dem Ministerium für Schule und Weiterbildung 12 Schulpartnerschaften zwischen nordrhein-westfälischen Schulen und norwegischen Schulen bekannt.

Die Landesregierung von Nordrhein-Westfalen hat im Rahmen ihrer aktivierenden Kulturpolitik in Europa die Förderung und Vertiefung der gegenseitigen und nachhaltigen Zusammenarbeit mit Norwegen - in Zusammenarbeit mit dem Auswärtigen Amt und dem Kulturministerium Norwegens - gesucht:

- 1998 wurde Kunst und Kultur aus Norwegen im Zusammenhang mit den übrigen skandinavischen Staaten in 18 Städten Nordrhein-Westfalens vorgestellt.
 Alle Kunstsparten waren beteiligt.
- 2002 wurde diese Zusammenarbeit in Norwegen, insbesondere in Oslo vorgestellt. Beispielsweise hat das Ludwig Forum Aachen im internationalen Hennie Onstad Museum Beispiele aus der Sammlung der Ludwig Stiftung vorgestellt.
- 3. Die Zusammenarbeit wird von den Veranstaltern fortgesetzt:
 - a) Das Tanzhaus Nordrhein-Westfalen in Düsseldorf ist ein zentraler Partner bei der Planung des neuen Tanzhauses in Oslo.
 - b) Die Musikfabrik Nordrhein-Westfalen wird regelmäßig nach Norwegen eingeladen, z.B. zu dem diesjährigen Ultima Festival Neuer Musik in Oslo.